

Por la creación de Consultorios Infantiles en los barrios pobres

SE PRONUNCIA A. M. C.

Nos hemos enterado de que la A.M.C., desarrollará una vasta campaña para apoyar la instalación de Consultorios para niños en los barrios pobres de la capital. Según noticias de la prensa el ministerio de Salubridad Pública, ofreció a vecinos del Barrio Cristo Rey abrir oficina de servicio médico para los niños de ese barrio y otros vecinos. La idea nos parece digna de apoyo, dicen las dirigentes de la A.M.C., pues su realización vendrá a resolver muchas penas y dificultades a las madres pobres que viven en esos barrios alejados del Hospital y de las oficinas de Salubridad.

En tal sentido es necesario que las juntas progresistas, las escuelas y en general todas las mujeres, nos empenemos en que tal iniciativa se desarrolle con toda amplitud para beneficio de nuestros niños.

Ecós de la "bonanza"

SUBE EL PRECIO DEL LAVADO DE CAMISAS DE
0.80 a 1.00

El precio del lavado de las camisas ha aumentado en veinte cts. Antes se pagaban 0.80 por una camisa; ahora vale un colón el lavado de esa pieza de ropa.

— ¿Por qué? preguntamos al empleado que nos trae la ropa a la casa.

— Quién sabe — nos dice.

— Es que ha aumentado el precio del jabón? Seguramente es por el arancel protector de la industria nacional.

— Es que les han aumentado los salarios? preguntamos al empleado.

No, nada de eso; ojalá nos hubiera.
(Pasa a la Pág. 3)

Por qué no contesta Figueres a AMC.?

San José, 25 de Octubre de 1954.

Señor Presidente de la República don José Figueres Ciudad.

Casa Presidencial.

Distinguido señor:

En nuestra condición de ciudadanas y por acuerdo de la A.M.C.
(Pasa a la Pág. 4)

La represión en Chile

es un intento para disolver a la Confederación de Trabajadores y a los Partidos Políticos Democráticos

El Secretario de la Confederación de Trabajadores de América Latina, ha denunciado la brutal persecución antidemocrática de que hace víctima al pueblo chileno el gobierno del general

Carlos Ibañez del Campo, quien instigado por los monopolios norteamericanos aplica hoy los mismos métodos del gobierno de González Videla. En base en el reciente decreto que crea en el

país el estado de sitio, numerosos ciudadanos están siendo expulsados de sus lugares de residencia y relegados a diversas regiones del territorio nacional.

El decreto de "estado de sitio" a que ha recurrido el gobierno de Ibañez, declarado anticonstitucional por el poder legislativo que negó las facultades extraordinarias solicitadas sin justificación por el Presidente de la República, e impuesto por éste aprovechando un receso temporal del Parlamento, constituye un golpe a la soberanía del propio poder legislativo y una agresión flagrante a los derechos del hombre y a los compromisos suscritos por el gobierno chileno en diferentes reuniones internacionales.

Al denunciar esta grave situación, el Secretario de la CTAL informa que el gobierno de Ibañez del Campo, ha detenido a los dirigentes de la Confederación Unica de Trabajadores de Chile, señores Clotario Biets, Baudilio Casanova, Bernardo Araya, Heleodoro Muñoz, Manuel Ovalle, Miguel Pradenas y Luis Figueroa, y a los señores Fica y González, de la Federación Industrial Minera, los que fueron aprehendidos al salir de una entrevista a la cual habían sido citados por el Ministro del Interior del gabinete de Ibañez, presumiéndose que sean confinados y relegados al interior del país, como lo han sido ya numerosos dirigentes sindicales, campesinos y fiscales.

Para salvaguardar los derechos sindicales y democráticos, y hacer frente a esta difícil situación, recientemente se ha constituido un Comando por las Libertades Públicas en el que participan la Central Unica, Frente del Pueblo, Falange Nacional, Partido Radical, Partido Socialista Popular, Partido Democrático de Chile y del Pueblo, Federación de Estudiantes de Chile (FECH) y la mayoría de los Liberales, además se acordó invitar a los distintos Colegios de Profesionales (Abogados, médicos, ingenieros, etc.).

Puntos sobre las íes

EL SOCIALISMO DE ESTADO DE FIGUERES

El general Volio continúa dando palos de ciego. Si alguna vez el general estudió algo sobre el movimiento social contemporáneo, ahora parece haber olvidado lo que estudió. Decimos esto, a propósito del último discurso del general en la Asamblea Legislativa.

Dice el general Volio que la doctrina del Gobierno de Figueres es el socialismo de Estado. Esto a propósito de que Figueres compró un armamento saltándose la Constitución.

Al decir eso Volio, no hizo otra cosa que repetir afirmaciones semejantes de otros diputados tan ayunos de conocimientos en la materia como él.

Se basan estos señores para convertir a Figueres en socialista en el hecho de que el actual Gobierno está tratando de hacer intervenir al Estado en todas las esferas de la economía privada.

Valiente razonamiento! Ya Federico Engels se burló de los que así razonaban, hace muchos lustros. Decía Engels que con semejante criterio habría que considerar como instituciones socialistas los urinarios públicos porque ellos funcionan bajo el control del Estado. En Costa Rica tendríamos que considerar como instituciones socialistas, el servicio de correos y telégrafos, el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, la fábrica nacional de licores, los aeropuertos, y todos aquellos servicios y empresas que el Estado controla.

El figuerismo nacionalizó la Banca privada. Pero al nacionalizarla no cambió el régimen de propiedad. Y lo que ha ocurrido es que el crédito bancario se ha convertido en instrumento político del figuerismo. La gran masa popular no deriva beneficios de esa mal llamada nacionalización. Eso no es socialismo. Eso tal vez podría llamarse capitalismo de Estado antes que socialismo de Estado. Porque en la realidad el llamado socialismo de Estado viene a ser, los recursos del Estado al servicio del grupo de capitalistas que gobiernan y no de la sociedad.